## La cuisinière des Kennedy

de Valérie PATURAUD (2024)

Andrée naît en 1907. Abandonnée sur le parvis d'une église à Marseille, elle est recueillie par l'assistance publique. Elle sera confiée à des familles d'accueil dans la Drôme, autour de Cornillon.

Très tôt, elle manifeste un intérêt et un don pour la cuisine.

Adolescente, elle travaille dans des fermes, puis des maisons bourgeoises.

Elle rencontre son mari dans un bal et s'installe à Venterol avec lui où il tient un café bar qu'elle va transformer en restaurant. Elle se fait très vite une réputation.

Mais cela ne lui suffit pas, elle veut aller voir ailleurs et trouve une place chez une femme cuisinière de Lyon.

Elle enrichit sa pratique culinaire et va entrer au service de familles comme les Berliet, les Lumière, les Gallimard, Albert Camus... Elle est soit à Lyon, soit sur la Côte d'azur avec eux.

Sur la Côte d'azur, elle entre au service d'un couple d'Américains, les Rogers qui lui proposeront de venir avec eux aux États -Unis. Elle rentrera ainsi au service des Kennedy, amis des Rogers, en 1955.

A travers ses plats et sa discrétion, elle assiste aux succès, aux secrets, aux drames de cette famille.

Andrée développe une relation particulière avec Teddy Kennedy, le fils de Ted et Joan.

Elle prend sa retraite en 1974, vivra à Valréas avec sa fille et ses petits enfants et décède en 1999 à 92 ans.